

CEPGL : appel à la fin des tracasseries dont sont victimes les citoyens

@rib News, 07/06/2012 â€“ Source XinhuaLe secrétaire exécutif de la Communauté Économique des pays des Grands Lacs (CEPGL), Herman Tuyaga, a souligné jeudi à Bujumbura la nécessité de mettre fin aux tracasseries aux frontières des pays membres. "Il faut mettre fin aux tracasseries de toutes sortes dont sont victimes les citoyens de la Communauté Économique des pays des Grands Lacs lors des traversées des frontières communes aux pays membres", a plaidé M. Tuyaga. lors de l'ouverture de la 3^e réunion des gouverneurs des provinces frontalières des pays membres -- Burundi, RDC et Rwanda -- placée sous le thème central : "Promouvoir le commerce transfrontalier, défi essentiel pour une intégration CEPGL".

Il a précisé que ces tracasseries sont à l'origine des traversées risquées par des voies non autorisées au risque de se faire assumer par des malfaiteurs. Des gens, a-t-il insisté, se font malmenés, des femmes se font violer pour avoir emprunté ce genre de passages et se font dépouiller ce qu'elles ont sur elles. Le commerce transfrontalier, a affirmé M. Tuyaga, fait penser non seulement aux facteurs favorisant, mais également ceux défavorisant comme les problèmes autour des infrastructures non appropriées, des barrières non tarifaires, de la carence des équipements adéquats ainsi que du cadre légal inadéquat à la situation du moment. En guise de solution, il a proposé l'adoption des "attitudes plus transparentes" et la promotion des services pouvant aider les populations de la CEPGL à mieux s'organiser et à se sentir plus libres. Le chef de la délégation de la RDC et gouverneur de la province du Sud-Kivu, Marcellin Cishambo Ruhoya, ainsi que celui du Rwanda et gouverneur de la province de l'Ouest, Célestin Kabahizi, se sont réjouis cependant des progrès remarquables dans la collaboration des provinces frontalières respectives. Ils ont notamment cité la facilitation de circulation des biens et des personnes, le poste frontalier de la Corniche-Grande Barrière entre Goma et Gisenyi qui est ouvert 24h sur 24, les frontières communes de Rusizi I qui ferment aux heures avancées vers 22h00 et "one bord post" entre le Burundi et le Rwanda à Nemba.